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 »ВЕСТНИК ГОРДУМЫ

Жители ветхого жилья 
пакуют чемоданы: специаль-
но для них в Нижнем Новго-
роде строят сразу несколько 
муниципальных жилых ком-
плексов. Комфортное жильё 
ждёт своих владельцев.

Алевтина Петровна всю 
жизнь прожила в стареньком 
домике на улице Республи-
канской. Там, где маленькой 
девочкой играла она, теперь 
резвятся внуки. Дом, в кото-
ром вынуждены жить сразу 
несколько семей, скоро будет 
отмечать столетний юбилей. За 
эти годы он порядком обвет-
шал и покосился. Кровля в 
трещинах, из удобств - свет, 

газ да холодная вода. Туалет на 
улице...

- Нас много лет обеща-
ют переселить, да всё никак! 
- сетует Алевтина Петровна. 
- Но сейчас разговор пошёл 
серьёзный, даже срок назначен 
- 30 июня следующего года. 
Нам дают квартиру в ново-
стройке на Цветочной. Уж и не 
надеялись, что наш жилищный 
вопрос будет решён! Очень 
ждём переезда.

За расселение старого фонда 
сейчас крепко взялись город-
ские власти. Была разработана 
областная целевая программа 
волнового переселения жите-
лей. За последние два года 

удалось расселить 271 ветхий 
или аварийный дом. Сейчас в 
Нижнем 1678 домов официаль-
но отнесены к этим категори-
ям. Из них 100 признаны ава-
рийными и будут расселены до 
конца этого года, ещё 600 пла-
нируется признать аварийными 
и расселить в 2014-2015 годах.

Городские власти вместе 
с инвесторами увеличивают 
объём строительства жилья - и 
коммерческого, и муниципаль-
ного. Всего в Нижнем под пере-
селение людей из старого жилья 
выделили 37 площадок в целом 
на 173 га. В этом году в городе 
введут более 500 000 квадратных 
метров нового жилья.

- Расселение аварийного 
жилого фонда - одна из важ-
нейших тем для нашего горо-
да, - отмечает Олег КОНДРА-
ШОВ, глава администрации 
Нижнего Новгорода. - Ситуа-
ция, когда в XXI веке в боль-
шом городе люди вынужде-
ны жить без элементарных 
удобств, - это полный нонсенс.

Специально для жителей 
ветхих домов в городе построят 
ещё 6 муниципальных жилых 
комплексов. В перспективе 
новые дома появятся на улицах 
Маршала Казакова, Деловой, 
Родионова, Зайцева, а также в 
Бурнаковской низине, в Вер-
хних Печёрах и в Кузнечихе. 
Проекты будут готовы уже в 
этом году.

Анна МОЛЧАНОВА

Прощай, ветхий фонд!

Переезд не за горами.

 »СОБЫТИЕ

В центре внимания на 
а п р е л ь с к о м  з а с е д а н и и 
городской Думы были кор-
ректировка бюджета и дет-
ский летний отдых.

Казна  
прирастает

Депутаты одобрили уве-
личение расходов городской 
казны на 735 млн рублей. 
Дополнительные средства 
пойдут на развитие города 
и выполнение социальных 
обязательств. В числе при-
оритетных направлений - 
ремонт дорог и капитальный 
ремонт многоквартирных 
домов, строительство жилья 
под волновое переселение 
и содержание ФОКов, про-
тивопожарное оборудова-
ние для метромоста и стан-
ции метро «Горьковская», 
а также увеличение зарплат 
р а б о т н и к а м  г о р о д с к о г о 
электротранспорта.  

К о м м е н -
тируя приня-
тое решение, 
глава города 
Олег СОРО-
КИН подчер-
кнул:

-  В марте 
мы уже увели-
чили бюджет 
почти на 1 млрд рублей, сей-
час - ещё на 700 млн. Изме-
нения носят позитивный и 
сбалансированный харак-
тер. Уверен, и в следую-
щем месяце положительная 
динамика сохранится. 

«Классические» 
каникулы 

Скоро лето. Пора поза-
ботиться о детском отдыхе. 
Юных нижегородцев ждут 
16 «классических» загород-
ных лагерей и 24 палаточ-
ных и военизированных 

лагеря. В 157 городских 
школах откроются смены с 
дневным пребыванием. Для 
детей организуют и крат-
косрочные туристические 
поездки и экскурсии. В раз-
ных микрорайонах Нижнего 
по-прежнему будет работать 
проект «Дворовая практи-
ка». 

Особое внимание - вре-
менному трудоустройст-
ву подростков. Для тех, 
кто желает летом не только 
отдохнуть, но и заработать, 
создадут специальные рабо-
чие места. Ребята займутся 
благоустройством и озеле-
нением города, поработа-
ют делопроизводителями и 
операторами компьютеров, 
фасовщиками готовой про-
дукции и учениками пека-
ря… Список вакансий боль-
шой. Каждый подросток 
получит настоящую трудо-
вую книжку, где появится 
соответству-
ющая запись 
о  п е р в о й 
официальной 
р а б о т е !  П о 
словам Ирины 
ТАРАСОВОЙ, 
д и р е к т о р а 
г о р о д с к о г о 
д е п а р т а м е н -
та образования, в этом году  
все заявки на отдых и работу 

школьников будут приняты 
и рассмотрены. 

Между тем многие народ-
ные избранники помогают 
трудоустройству подростков 
на лето. Олег Сорокин пере-
дал благодарности нижего-
родского Центра занятости 
Дмитрию Кузину, Алексею 
Власкину, Николаю Шумил-
кову ,  Роману  Буланову , 
Игорю Тюрину, Алексею Гой-
хману. 

- В этом году почти 170 
тыс. детей получат возмож-
ность отдохнуть и поправить 
здоровье в летних лагерях, - 
отметил глава города. - Осо-
бенно важно, что дети из 
семей с невысоким достат-
ком смогут организованно 
отдохнуть не один, а два или 
три месяца. 

Повлияйте  
на застройщика

Депутаты единодушно кри-
тично высказались о строи-
тельстве автозаправки на 
пересечении проспекта Лени-
на и Комсомольской площа-
ди. Вопрос вынес на обсужде-
ние депутат Игорь БОГДА-
НОВ. Профильная комиссия 
городского парламента по раз-
витию города, строительству 

и архитектуре 
под предсе-
д а т е л ь с т в о м 
В я ч е с л а в а 
Р А С Т Е Р Я Е -
ВА признала 
о ч е р е д н у ю 
заправку на 
К о м с о м о л ь -
ской нецеле-

сообразной. Но по закону эта 
АЗС, оказывается, согласо-
ваний не требует, поскольку 
это… временный объект. Пока 
нет правовых рычагов, кото-
рые позволили бы заблоки-
ровать строительство. Одна-
ко Олег Сорокин считает, что 
выход найти можно:

- Если из-за появления 
заправки на этом участке 
в городе возникнут новые 
пробки, то жалобы населе-
ния дадут повод для сокра-
щения сроков аренды участ-
ка с пяти лет до двух. Ситуа-
ция с заправкой печальная, 
но поправимая.

Тревожит депутатов и то, 
как застройщики развива-
ют арендованные участки. 
Далеко не все компании, 
выиграв конкурс на освое-
ние территории, выполня-
ют потом свои обязатель-
ства! Многие застройщики 
не расселяют жильцов из 
старых домов на участке, 
не платят арендной платы 
в бюджет, тормозят строи-
тельство и т.д. В результа-
те городская казна теряет 
доход, а люди годами ждут 
переезда в новые квартиры. 
Депутат Анатолий ВОЛКОВ 
предложил разрывать дого-
воры с нарушителями. 

М а р к 
Ф Е Л Ь -
ДМАН, глава 
комиссии по 
б ю д ж е т н о й , 
ф и н а н с о в о й 
и  н а л о г о в о й 
п о л и т и к е , 
призвал «не 

махать шашкой, а взвешен-
но походить к каждому кон-
кретному случаю, ставя во 
главу угла интересы жите-
лей». Он напомнил: при раз-
рыве договора городу при-
дётся возместить строителям 
расходы, а затем самосто-
ятельно решить проблемы 
горожан, пострадавших от 
бездействия застройщика. 

Тем не менее, депутаты 
отмечают, что взыскание 
денег с компаний-должни-
ков города в последнее время 
идёт значительно активнее. 
Владимир ПАНОВ обратил 
внимание: после того, как 
бюджетная комиссия под-
няла этот вопрос, общий 
долг нерадивых строителей 
муниципалитету сократил-
ся втрое. Теперь депутаты 
готовят предложения, кото-
рые помогли бы городской 
администрации эффективно 
влиять на недобросовестных 
застройщиков.

Тамара ЛУКЬЯНОВА

Ремонт дорог и 
здоровое лето

Депутаты думают о ближайшем будущем

Летом дети 
смогут  
и отдохнуть,  
и поработать. 

 »

40 различных загородных лаге-
рей ждут юных нижегородцев.
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